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Rundschreiben 01/2025 (ISM)   

  
Betreff / Subject:   Hitzeschutzanzüge  

Protective clothing (close proximity clothing) 
  
Referenz / Reference: ISM Code 1.2.2 (objectives) 

ISM Code 8 (emergency preparedness) 
 
 
 

 
Anlagen / Attachments: - 

  
Datum / Date: 15.04.2025 

 
 

I. MED-Zertifizierungen für reflektierende Hitzeschutzanzüge sind entfallen  

II. Neue Anforderungen für die Zertifizierung von Hitzeschutzanzügen ab 06/2025  
 

I. Reflektierende Hitzeschutzanzüge dürfen nicht mehr als allgemeine Brandschutzausrüstung 
nach SOLAS II-2 Reg.10 beschafft und an Bord gebracht werden.  
 

Für die aktuell gültige 8. Durchführungsverordnung, die Verordnung (EU) 2024/1975, hat der 
europäische Gesetzgeber folgende Positionen ohne Übergangsfristen ersatzlos gestrichen: 
 

MED/3.3b Brandschutzausrüstung: Schutzkleidung (Hitzeschutzanzug): Schutzkleidung für  die 
 Brandbekämpfung: reflektierende Kleidung für die spezielle Brandbekämpfung  
 

MED/3.3c  Brandschutzausrüstung: Schutzkleidung (Hitzeschutzanzug): Schutzkleidung für die 
 Brandbekämpfung: Schutzkleidung mit einer reflektierenden Außenoberfläche  
 

Damit entfällt die Grundlage für das MED Konformitätsverfahren. Auch bereits produzierte und 
im Handel befindliche Anzüge nach MED/3.3b und MED/3.3c dürfen nicht mehr als allgemeine 
Brandschutzausrüstung an Bord gebracht werden – auch nicht im Austausch gegen defekte 
Anzüge. Die Änderung ist bereits am 04.09.2024 in Kraft getreten. Hinweis: Vor diesem Datum 
beschaffte reflektierende Schutzanzüge dürfen an Bord verbleiben. 

Der Gesetzgeber sieht eine erhöhte Gefährdung bei der Nutzung reflektierender Anzüge. Daher 
dürfen nur noch Hitzeschutzanzüge, die eine Zulassung nach MED/3.3a und EN 469 besitzen, 
als allgemeine Brandschutzausrüstung beschafft und an Bord gebracht werden. 

Erfordern die Betriebsumstände und Notfallkonzepte der Reederei weiterhin die Beschaffung 
von reflektierenden Hitzeschutzanzügen, dürfen diese aufgrund des Entfalls der Zertifizierung 
nur noch zusätzlich als spezielle Brandschutzausrüstung an Bord gebracht werden. 
 

II. Die 8. Durchführungsverordnung bringt eine weitere Veränderung: Ab dem 05. Juni 2025 
muss die neue Ausrüstung nach der Norm EN 469:2020 zugelassen sein und die Schutzstufe 
X2 sowie den Schutzgrad Y2+Z2 erfüllen. Hinweis: Ausrüstung, die zum Zeitpunkt des 
Anbordbringens eine gültige MED Zertifizierung hatte, darf an Bord verbleiben. 

 

Handlungs-Empfehlung/Notwendigkeit: 

Wenn Schiffe weiterhin reflektierende Anzüge oder nicht-reflektierende Anzüge nach einer 
älteren Norm oder mit einem niedrigeren Schutzlevel (z.B. X1, Y1 oder Z1) an Bord haben – 
entweder als zusätzliche spezielle Brandschutzausrüstung oder als erlaubte Altbestände – 
sollten Reedereien die mit diesen Anzügen verbundenen Gefährdungen, Einsatzgrenzen und 
Besonderheiten ermitteln. Schwerpunkt sollte dabei der Einsatz in geschlossenen Räumen sein. 
Die Ergebnisse sollen in den Notfallplänen und Ausbildungshandbüchern beschrieben werden, 
um die Besatzung in der sicheren Anwendung unterweisen und trainieren zu können. Bei 
Schiffen, die dem SOLAS Übereinkommen unterliegen, sind Reedereien dazu verpflichtet. 
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I. MED certification for reflective close proximity clothing has been eliminated  

II. New requirements for certification of close proximity clothing as from 06/2025 
 

I. Reflective close proximity clothing can no longer be procured and placed on board as general 
fire protection equipment in accordance with SOLAS II-2 Reg. 10. 
 

For the currently applicable 8th Implementing Regulation, Regulation (EU) 2024/1975, the 
European legislator deleted the following items entirely without any transitional period: 
 

MED/3.3b Fire-fighter’s outfit: protective clothing (close proximity clothing): protective clothing for 
 firefighting: reflective clothing for specialised firefighting 
 

MED/3.3c  Fire-fighter’s outfit: protective clothing (close proximity clothing): protective clothing for 
 firefighting: protective clothing with a reflective outer surface 
 

This eliminates the basis for the MED conformity procedure. Even protective clothing already 
produced in accordance with MED/3.3b and MED/3.3c and on the market may no longer be 
placed on board as general fire protection equipment – not even in replacement of defective 
clothing. The amendment entered into force on 04.09.2024. Note: Reflective protective 
clothing procured before this date may remain on board. 

The legislator sees an increased risk in the use of reflective clothing. Therefore, only close 
proximity clothing approved in accordance with MED/3.3a and EN 469 may be procured and 
placed on board as general fire protection equipment. 

In case the shipping company’s operational circumstances and contingency plans continue to 
require the procurement of reflective close proximity clothing, as certification has been 
eliminated, these can only be placed on board as additional special fire protection equipment. 
 

II. The 8th Implementing Regulation brings a further change: As from 05th June 2025 the new 
equipment must be approved in accordance with standard EN 469:2020 and comply with level 
of protection X2 and grade of protection Y2+Z2. Note: Equipment having valid MED certification 
when placed on board may remain on board. 
 

Recommended/Required action: 

In the case of vessels still carrying on board reflective or non reflective protective clothing in 
accordance with an older standard or with a lower level or grade of protection (e.g. X1, Y1 or 
Z1) – either as additional special fire protection equipment or as permitted old stock – shipping 
companies should identify the associated risks, limitations of use and specific characteristics of 
this clothing. The main focus should be on their use in enclosed spaces. The results should be 
described in contingency plans and training manuals in order to be able to instruct and train the 
crew in the safe use of the equipment. In the case of vessels to which the SOLAS convention 
applies shipping companies have an obligation to do so. 

 

 
 
 
Kontakt: 
Dienststelle Schiffssicherheit 
BG-Verkehr 
Referat ISM/ILO 
Telefon: +49 40 36 137-213  
Email: ism-mlc@bg-verkehr.de    
www.deutsche-flagge.de  
 

Das Rundschreiben finden Sie auch auf unserer Homepage / You may find this circular on our  
homepage:  http://www.deutsche-flagge.de/de/sicherheit/ism-code/ism-infos  

http://www.deutsche-flagge.de/de
http://www.deutsche-flagge.de/de/sicherheit/ism-code/ism-infos

